Fecha Sección Página 09.12.2009 Primera-Estados 16

## Evade Marín contaminación en Valsequillo

Acusan dependencias

## a la Conagua

de falta de saneamiento

## en presa poblana

Francisco Rivas

CORRESPONSAL

PUEBLA.- El Gobierno de Mario Marín se deslindó ayer de la muerte de peces en la presa de Valsequillo, pese a que impulsa un proyecto de saneamiento del afluente desde 2007.

La Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales, a cargo de Francisco Castillo Montemayor, evitó emitir una postura sobre la contaminación del cuerpo de agua.

A través de su oficina de comunicación social, la dependencia advirtió que el tema no es de su competencia.

Incluso, esa instancia responsabilizó de la situación en la presa a la Comisión Nacional del Agua (Conagua), cuya dirección en la entidad está a cargo de Manuel Beristáin Gómez.

Sin embargo, la dependencia estatal sí participa en el plan de saneamiento de la presa, hecho que evidenció el diputado local del PAN e integrante de la Comisión de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente del Congreso local, Manuel Janeiro Fernández.

El 25 de abril de 2008, el legislador informó que la administración marinista ejerció 163.4 millones de pesos en la adquisición de embarcaciones para inyectar ozono al agua del embalse y así combatir la contaminación.

En aquella ocasión dijo que

la aplicación de esa partida estaba estipulada en el anexo de Inversión Pública Productiva del Tercer Informe de Gobierno, en el desglose de acciones del medio ambiente.

Aunque desde entonces el grupo parlamentario del PAN ignora el paradero de las embarcaciones, y en la práctica no se han puesto a navegar en la presa, pese a que la contaminación cobró la vida de los peces.

Los Servicios de Salud del Estado de Puebla (SSEP) también se deslindaron de la responsabilidad por la muerte masiva de peces en la presa.

A través de comunicación social, la dependencia a cargo de Alfredo Arango precisó que la presa es responsabilidad de la Conagua,

aunque agregó en la lista a la delegación de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales de la federación (Semarnat).

Explicó que desde hace dos años instalaron letreros en los que advierten que el agua de Valsequillo no es para consumo humano, y que sólo intervendrán en cuanto se reporten enfermedades comunes al problema de contaminación, como pueden ser dermatitis y gastroenteritis, entre otras.

Cientos de peces aparecieron muertos a las orillas de la Presa Valsequillo, al parecer a causa de la contaminación que persiste en el embalse.

Ayer, un grupo de investigadores encabezados por el académico de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Ernesto Mangas Ramírez, acudieron al embalse para tomar una muestra y determinar los niveles de contaminación.

## Piden atender embalse

PUEBLA.- Adoptar un sentido común de responsabilidad y atender la situación de contaminación en la presa de Valsequillo demandó ayer la diputada del PAN e integrante de la Comisión de Salud del Congreso local, Luana Amador Vallejo.

En este momento, dijo, lo menos importante es ver quién tiene la responsabilidad del cuidado del agua del embalse, sino atender a la población.

"Aquí no se trata de deslindar, sino de actuar. Se trata de identificar qué pasa, de apoyar a la gente.

"Es importante que no se deje este tema de lado, y como prioridad hay que proteger a los habitantes (de la zona), tomar una acción rápida para enfrentar esa problemática", manifestó Amador Vallejo.

La legisladora confió en que la investigación del equipo de científicos de la BUAP detecte a qué obedece el fenómeno y ayude a prevenir a la gente de cualquier enfermedad.

Francisco Rivas



Página 1 de 1 \$ 22620.00 Tam: 260 cm2 JMENDOZA